

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

DOMINGO 12 DE OCTUBRE DE 1873.

AÑO XXIV

m. 6944.

Sección oficial.

Publica la *Gaceta* un decreto del ministerio de Marina creando una medalla de bronce, que tendrán derecho a usar todos los que contribuyeron materialmente a la defensa del arsenal de Cartagena, hallada desde el 19 de agosto al 2 de agosto de 1873 a las órdenes del capitán general del departamento de Cádiz, dentro del establecimiento ó ejecutando fuera de él sus deberes.

La medalla a que se refiere el anterior decreto será de forma esférica, de milímetros en su diámetro mayor y en el menor, con una corona en el centro y una alegoría que represente a la Marina en el momento de vencer a la escuadra francesa, las palabras *Lealtad, Valor*, repartidas en la parte superior de la circunferencia, en la inferior la fecha del suceso, y en el reverso, entre ramas de laurel y cebra la siguiente inscripción: *A los defensores de la Carraca, la patria agradecida*. La cruzada medalla se usará pendiente de una cinta color verde mar con una franja roja en los extremos.

Alcaldía popular de Córdoba.

Secciones.	Pts.	Cts.
Primera.	349	08
Segunda.	399	10
Tercera.	166	18
Cuarta.	70	51
Quinta.	386	88
Total.	1371	03

Córdoba 10 de Octubre de 1873. José Carrillo.

NACIONALES

De la *Gaceta* de Madrid y de la *Correspondencia de España* copiamos las noticias siguientes: en el día 7, la agencia Fabra recibió las siguientes noticias de la Palma: «Se va a establecer aquí el departamento de Cartagena, y hoy debe llegar gobernador civil de Murcia. A la hora en que escribo se están haciendo los concejales. Ayer los voluntarios y el alcalde El Algar, que dista legua y media de este punto, sorprendieron seis individuos de una partida de bandidos. Intentaron estos rescatar a sus compañeros, originándose una lucha,

de resultas de la cual fué muerto el capitán de la cuadrilla. Los presos han sido traídos aquí. Como todas las casas de campo de las inmediaciones de Cartagena están abandonadas, los ladrones se las apropian muy felices. Parece que ayer tarde no bala de cañón de la plaza destruyó una esquina de la casa que habita el general Pasirón. Durante todo el día de ayer, el fuego ha sido muy nutrido. No se trata, como suponían algunos, de fortificar Monte Rodan. El bloqueo de la plaza por mar y tierra bastará para rendir pronto al enemigo. Continúan presentándose soldados que huyen de la plaza. Algunos periódicos han dicho, entre otras exageraciones de las que a veces nudo suelen entenderse contra el espíritu del gobierno francés respecto a la situación de España, que el almirante de la escuadra francesa había salido de las fragatas rebeldes al salir de Cartagena. Podemos asegurar de un modo terminante y autorizado, que tal noticia carece en absoluto de verdad y que la escuadra francesa, cumpliendo con su misión de neutralidad estricta, no ha dirigido ningún saludo a los cantones de Cartagena. Parece como que hay un marcado empeño en ciertos círculos de presentar al gobierno francés en actitud poco benévola para el gobierno español, y esto, sobre ser poco cuerdo, es además inexacto. Esta mañana ha llegado a Madrid el representante de Inglaterra en España Sr. Lyard. Ha sido ya elegido el modelo del baston que se va a regalar al presidente de las Cortes. Será de cañita blanca, con puño de oro de ley y adornos cincelados sobrepuestos, cifra de brillantes en la tapa y la dedicatoria cincelada. Además llevará en la tapa una orla de brillantes. Esta dedicatoria dirá: *La mayoría de las Cortes Constituyentes de 1873, a su dignísimo presidente D. Nicolás Salmerón*.

Sabemos ya de un modo positivo que el coronel D. Pedro del Real que se dijo había sido asesinado en Cartagena, se encuentra allí vivo y sano. Estos días ha decrecido algún tanto el espíritu de los separatistas de Cuba y Puerto Rico al ver que decididamente se encarga del mando de aquella isla el general Jovellar, cuyas firmes ideas de amor a la integridad de la patria son una segura garantía de que no han de conseguir sus fines los filibusteros. Los vecinos de Valls han querido regalar 5000 duros al batallón Fijo de

Ceuta, donativo que no han aceptado ni la tropa, ni los jefes y oficiales. Cada día van haciendo mayores progresos ciertas industrias, de las cuales debemos dar conocimiento al público para que las gentes ho-tradas vivan precavidas. Hace dos días fué sustraida a D. José María Palacio, representante de las acreditadas casas inglesas Schwann, Modere y C. y Kell y C., una letra a cargo de los Sres. Migueltorena, que estos pagaron a una persona que no solamente suplantó la firma del señor Palacio, sino que llevó conocimiento con su correspondiente timbre de Ruiz hermanos, Pez, 12. Esta casa no existe y el timbre se conoce que está hecho para el uso particular de los que con tanta gracia han estado a los señores Migueltorena. La *Discussion* declara que siguen siendo tan buenas y corales las relaciones con los Estados Unidos como lo eran antes, sin que por esto deje de conocer que la opinión pública de la nación americana ha tendido y tiende a precipitarnos a ciertas soluciones en los asuntos de Cuba. Mientras los filibusteros malos se empeñan en hacer creer que los ciudadanos de Cuba resisten la abolición de la esclavitud, estos, sin aprovecharse de la suspensión de las tareas parlamentarias y de la justificada escusa de no estar Cuba representada en las Cortes, siguen en la manera más espedita de realizar la abolición. Así lo dice la *Broca*. En Melilla no ocurre novedad, y las relaciones con los fronterizos son buenas, aunque la noticia de la muerte del emperador ha hecho que algunas habillas del interior se insurreccionen por lo cual se han tomado precauciones para evitar cualquier ataque. El general Zavala, al tomar posesión de la dirección de Artillería ha dignado al cuerpo una orden general, en que respaldada el sereno espíritu militar en to a su pureza, alejando todo espíritu de partido. El cónsul de España en Liverpool anuncia al gobierno que no ha ocurrido ningún nuevo caso de cólera en aquella ciudad, y que la salud en general es buena. Ha vuelto a abrirse de nuevo la fábrica de los Eres, Ruiz y Linares y compañía, en Esparraguera. Hoy se ha dicho que se halla en Cartagena el célebre revolucionario de Sevilla, Sr. Migueltorena. El vapor *Colon* ha quedado en Almería para repostar carbon y otros efectos para la escuadra. El *Ulúa* ha llegado con víveres a Alicante. No tiene fundamento alguno la noticia de que el ministro de Ultramar

haya recibido invitación ninguna para pasar por los Estados Unidos a su regreso de Cuba. Parece indudable que se halla ya frente a Cartagena la escuadra que manda el general Lobo, si bien no había parte de ella a las dos de la tarde, en lo cual nada hay de extraño. Pero es oficial la noticia de su salida a las cinco de la tarde de ayer del puerto de Almería. Dice un periódico de Bilbao que D. Carlos estuvo alojado en Bermeo en la casa solariega de Ercilla y escribió en las paredes de la sala: «Quisiera que tal empresa pudiera acometer en servicio de España, que fuera digna de ser cantada por otro Ercilla. Carlos. A 30 de setiembre de 1873.» La *Iguadad* dice que en breve será nombrado el general en jefe que ha de ir al Norte. Los periódicos ponen en duda la noticia de que la fragata *Zaragoza* se encuentre ya en las aguas de Europa. Realmente esta noticia no puede ser más que una deducción, teniendo en cuenta los días que hace está navegando de vuelta a España. En Barcelona algunos ladrones entraron el domingo por la noche en una habitación de la calle de San Martín, matando a cuchilladas a un anciano de setenta y tres años y a su hijo de 18 años cuando cuantos efectos hallaron. No fueron vistos los asesinos, ni se sabe que hayan sido capturados. En el consejo de ministros de hoy, que ha durado dos horas, se ha tratado de la cuestión de guerra, de los partes del Norte y Vinarez, y de otros asuntos, entre ellos el proyecto de policía presentado por el Sr. Mañonave. En la primera semana de octubre eran muy activos los trabajos en el ferrocarril del Norte para reparar los puentes y túneles destruidos por Santa Cruz en las provincias Vascongadas. Se dice siempre que se restablecerá para el tráfico de mercancías, no para el de viajeros, como poco concebible, pues si la guerra hace imposible los hilos telegráficos de la línea, debe serlo para toda clase de trenes, y si no para ninguno. Los carlistas apoyaban estas reparaciones. Ha salido para Londres el banquero inglés C. H. Uhlson, después de celebrar una conferencia con los señores ministros de Hacienda y Director del Tesoro sobre cuestiones financieras. Según la *Politica* de anoche, el ejército de campaña de la isla de Cuba cuesta mensualmente al Erario quince millones de pesetas.

ESTRANJERAS

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes: Versalles, 6 (8 y 40) noche, retrasado. Continúan la vista de la causa formada al mariscal Bazaine por la rendición de la plaza de Metz, se ha dado lectura al dictamen del general Riviere. Dicho documento sostiene que el mariscal Bazaine es responsable de la rendición de aquella plaza. Alega varios hechos para demostrar que el mariscal Bazaine no sucumbió como debió, al general Frossard, atacado por fuerzas superiores. Después afirma que el mariscal Bazaine no quiso jamás de una manera formal salir de la plaza sitiada y salvar así al ejército que tenía a sus órdenes. Mañana continuará la lectura de este dictamen, que por su mucha extensión no ha podido terminar hoy. Durante toda la vista, el mariscal Bazaine ha permanecido impassible y tranquilo. No ha ocurrido ningún incidente importante. Nueva-York, 7. A consecuencia de un violento huracan, ha fracasado la elevacion en globo que el doctor Wise intentó ayer. Viena, 7. Ha cesado casi completamente el cólera. Copenhague (sin fecha). Ayer han empezado las sesiones del Reichstag (Cortes). Paris, 6 (tarde). No han llegado a ojojaras las dificultades que ofrece el fijar los colores de la bandera francesa. El proceso del mariscal Bazaine, cuanto a esta curiosidad pública, ha dado principio por el llamamiento de testigos. En la última semana ha producido el cólera cincuenta defunciones. Esta enfermedad disminuye considerablemente en Francia. El nuevo e importante manifiesto del conde de Chambord, recuerdo de la declaración celebrada de Saint-Ouen, no se publicará hasta el 30 de octubre. De Inglaterra nos aseguran que la emperatriz Eugenia debe dar un manifiesto al pueblo francés en nombre de su hijo, pidiendo el jubileo antes que la Asamblea de Versalles pueda decidir de los destinos de la Francia. La agitación política aumenta en Paris y en Francia a medida que se aproxima la reunion de la Cámara. El duque de Nemours ha salido de Paris para Viena, con objeto de visitar a su vez al conde de Chambord. Lo han realizado ya, por tanto, los condes de Paris, príncipe de Joinville, duque de Montpensier, duques de Alencon y

— 24 —
...
III.

— 25 —
arrastra a veces una enfermedad de esta naturaleza, y su mujer, una de esas criaturas adorables para las que ha debido inventarse el calificativo de ángel, habiase impuesto la noble tarea de consolarle, de servirle, sin que le fuese duro su cargo porque le amaba, y el amor hace gratos todos los sacrificios. Los dos hijos que educaba a su lado, con todos los cuidados de una mujer que merece ser madre, otorgaban a su padre ese afecto cariñoso que rodea al ser querido de una atmósfera de ternura, y sin embargo, notábase a veces que todo esto no bastaba a labrar la dicha del conde Hector. Reinó, ya lo hemos dicho, un momento de silencio entre ambos esposos, y después dijo Mr. de Meley: —Con qué vas a contestar a madame Dorville que la esperamos? —Si tal, es decir, si no te molesta, que en ese caso fácil me será buscar un pretexto.

— 26 —
...
Sabed, querida amiga, que creo haber tenido suerte en lo que tanto os interesaba a vos y a mí; he hallado un gran oculista, un maravilloso operador que hace milagros; es

— 27 —
...
No escribí; pero sacé de su seno el billete que había ocultado, y leyé lentamente, con atención, la carta, que decía así: «Esta, querida mía, es mi verdadera carta y es para vos, solo para vos. Ya os veo dominada por la curiosidad. ¿A que no adivináis? No os calentéis la cabeza en balde, os lo diré todo. Sabed, querida amiga, que creo haber tenido suerte en lo que tanto os interesaba a vos y a mí; he hallado un gran oculista, un maravilloso operador que hace milagros; es

— 28 —
La disimuló sin embargo; guardó en el pecho una de las dos misivas y conservó la otra en su mano. —Y bien—dijo Hector—¿qué te dice? Gabriela sonreía pensativa, y no respondió. Sin duda el ciego no gustaba de esperar, porque repitió su pregunta dando muestras de impaciencia. La condesa pareció salir de un sueño. —Me escribiste para anunciarme su llegada—dijo por fin. —Su llegada... en esta época... —dijo el ciego con cierta animación. —¿Acaso van ahora las gentes al campo en pleno invierno? Eso es bueno para nosotros los ciegos! —Te digo lo que me escribiste; nada más. —Había prometido su visita en invierno, ¿no es verdad? —Es que sin duda su reloj adelantaba seis meses. ¿Acaso te contraría su viaje?

